

# Conférence Raynal, apôtre de la décolonisation

## ABOLITION

→ L'Académie des sciences et lettres lui rend hommage avant la date du 10 mai

Sur décision du président Chirac, en 2006, la date du 10 mai est devenue la journée commémorative de l'abolition de l'esclavage en France.

En avant-première des commémorations, l'Académie des sciences et lettres de Montpellier va rendre hommage à l'abbé Raynal, précurseur de la lutte contre l'esclavage et tribun mondial des droits de l'homme. Inconnu du grand public, cet Aveyronnais natif de Lapanouse, près de Séverac-le-Château (1713-1796) est l'auteur de *L'histoire des deux Indes*, un "best-seller" du siècle des Lumières qui deviendra la Bible de la Révolution française.

Guillaume-Thomas Raynal, écrivain et philosophe français du XVIII<sup>e</sup> siècle, est consi-

déré comme le premier apôtre de la décolonisation et de l'abolition de l'esclavage.

Sa vie et son œuvre seront évoquées lors d'une conférence, demain, à 17 h 30, à l'initiative de l'Académie des sciences et lettres de Montpellier. Elle se tiendra à la salle des Actes de la faculté de médecine et sera animée par François Bedel de Buzareingues et Gilles Bancarel, docteur es lettres et spécialiste de l'œuvre de Raynal.

Prophète de la Révolution américaine, Raynal annonce la venue d'un "Spartacus noir", rendant leurs droits aux opprimés, qui inspirera Toussaint Louverture...

Grand journaliste, ami de Franklin, Voltaire, Rousseau et Diderot, il est le premier à mettre sa célébrité au service de la cause abolitionniste.

"Chaînon manquant" de l'histoire, il témoigne de la paternité de la France dans la diffusion mondiale de l'idéal des droits de l'homme et des principes de liberté, d'égalité et de fraternité. ●